
HANSESTADT WARBURG 
Der Vorsitzende des Bezirksausschusses Bonenburg 

N I E D E R S C H R I F T  
über die 7. Sitzung des Bezirksausschusses Bonenburg des Rates der Hansestadt Warburg 

am Mittwoch, dem 22.03.2023, "Gaststätte zur schönen Aussicht" 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr Sitzungsende: 21:12 Uhr 

 
Es sind anwesend: 
Rose, Gerhard 
Schade, Martina 
Schwiddessen, Werner  
Wolter, Roger 
2. Stellv. Bürgermeister Volmert, Eric 
Ricken, Stefan 
Müller, Elmar (i. V. für Michels, Thomas) 
Schwiddessen, Martina 
Graute, Joachim 
Tillmann, Peter 
Tillmann jun., Heinrich (i. V. für Thonemann, Johannes) 
 
Von der Verwaltung: 
Stolte, Felix 
 
Von der Firma Sewikom: 
Herr Wilke 
Herr Schwiddessen 
 
Von der Firma e.on: 
2 Mitarbeiter 
 
Es sind nicht anwesend: 
Michels, Thomas 
Thonemann, Johannes 
 
AV RH Gerhard Rose eröffnet die 7. Sitzung des Bezirksausschusses Bonenburg des Rates der 
Hansestadt Warburg und begrüßt die Anwesenden. 
Er stellt fest, dass zu dieser Sitzung frist- und formgerecht eingeladen worden ist.  
Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch. 
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Folgende Tagesordnungspunkte wurden beraten: 
 

I. Öffentlicher Teil 
 
 

1. Bekanntmachungen des Vorsitzenden und der Verwaltung 
 
 

2. Bericht über die Kontostände 
 
 

3. Entscheidung Friedhofsentwicklungsplan für Bonenburg; 
Beratung über die vorgeschlagenen Kernflächen und Potentialflächen (Anlage) 

 
 

4. Wahlvorschläge für Schöffinnen, Schöffen, Jugendschöffinnen und Jugendschöffen für 
die Strafkammern des Landgerichts Paderborn und das Schöffengericht Warburg 

 
 

5. Glasfaserausbau in Bonenburg 
 
 

6. Tag der Sauberkeit am 01. April 2023 (Beginn: 09.30 Uhr) 
 
 

7. Verschiedenes 
 
 
 

 
I. Öffentlicher Teil 
 

1. Bekanntmachungen des Vorsitzenden und der Verwaltung 
 
Felix Stolte gibt bekannt, dass zu diesem TOP von der Verwaltung keine Punkte vorliegen. 
 
Der Vorsitzende Gerhard Rose gibt folgendes bekannt: 
Das Kommunalunternehmen der Stadt Warburg teilt mit, dass ab sofort für die Grünpflege, Hecken 
usw. nicht mehr die Firma Sauerland aus Warburg zuständig ist, sondern wieder die Firma 
Schmand aus Volkmarsen, welche auch vor der Firma Sauerland für die Grünpflege der städti-
schen Flächen und den Friedhof zuständig war. Durch das Ausscheiden einiger Mitarbeiter bei der 
Firma Sauerland kann die Firma Bonenburg nicht mehr ausreichend abdecken und bittet daher um 
Verständnis. 
 
Weiter plant der Landesbetrieb Straßenbau NRW, Regionalniederlassung Sauerland-Hochstift, Au-
ßenstelle Paderborn eine Fahrbahnsanierung der L 828 im Straßenabschnitt 1.3 von ca. Stat. 
0,200 bis ca. Stat. 2,450.  
Die Maßnahme soll voraussichtlich im März 2024 beginnen. 
 
 

2. Bericht über die Kontostände 
  
Rubrikennr. Beschreibung Plan Auf-

wand 
Ist davon Bi-

lanz-Zu-
gang (in-
vestiv) 

Summe 
Ist 

noch ver-
fügbar 

OR001 Ortsbudget Bonen-
burg 

12.950,00 222,00 222,00 222,00 12.728,00 

JU001 Jugendförderbudget 330,00 
   

330,00 
SP001 Spielplatzbudget 5.270,00 

   
5.270,00 

BA001 Baumbudget 150,00 
   

150,00 
GR001 Straßenbegleitgrün 500,00 

   
500,00 

HE001 Windschutzhecken 520,00 
   

520,00 
ST001 Straßenbudget 34.200,00 171,43 

 
171,43 34.028,57 

SA001 Sachkostenpauschale 650,00 
   

650,00 
 
Straßensanierung: zwei Straßen stehen zur Auswahl an und werden anhand von Bildern und 
Straßenzustandsbericht den Mitgliedern zur Beratung vorgelegt. Eine Abstimmung findet statt. 
 
Zum Wiesenhof: 6 dafür, 2 dagegen,  3 Enthaltungen   
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Grüner Weg:  4 dafür, 4 dagegen,  3 Enthaltungen 
 
Somit wird im Jahr 2023 mit den Geldern des Straßenbudget ein Teilabschnitt der Straße „Zum 
Wiesenhof“ saniert. 
 
 
Jungendförderbudget: Nach einstimmigem Beschluss der Mitglieder soll in diesem Jahr das Bud-
get zu gleichen Teilen zwischen dem Spielmannszug und dem SV 21 Bonenburg aufgeteilt wer-
den. 
 
 

3. Entscheidung Friedhofsentwicklungsplan für Bonenburg; 
Beratung über die vorgeschlagenen Kernflächen und Potentialflächen (Anlage) 

 
AV RH Gerhard Rose hatte zusammen mit der Einladung eine PDF-Datei geschickt, in welcher die 
Kernzonen, auf welchen künftig ausschließlich die Bestattungen stattfinden sollen, von dem Ing.-
Büro PlanRat aus Kassel eingezeichnet wurden.  
 
Diese stellte er mithilfe eines vorhandenen Bildschirmes zur Schau. 
 
Das Ing.-Büro hatte alle Vorschläge so übernommen wie der Ausschuss es vorgeschlagen hatte. 
Die Kernzonen wurden erst einmal grob eingezeichnet, eine genauere Planung der Zonen bzw. 
der Standorte der jeweiligen Grabstätten steht noch aus. 
 
 

4. Wahlvorschläge für Schöffinnen, Schöffen, Jugendschöffinnen und Jugendschöffen für 
die Strafkammern des Landgerichts Paderborn und das Schöffengericht Warburg 

 
AV RH Gerhard Rose macht auf das Schreiben der Hansestadt Warburg vom 27.02.2023 aufmerk-
sam, in welchem eine Vorschlagsliste für oben genannte Funktionen für die Geschäftsjahre 2024-
2028 zu erstellen ist. 
 
Als nächstes zeigt AV RH Gerhard Rose auf dem vorhandenen Bildschirm einen kurzen Beitrag 
des TV-Magazins WISO, in welchem die Funktion eines Schöffen oder einer Schöffin erklärt wur-
den. 
 
Gesucht werden insgesamt 14 Bewerberinnen und Bewerber, die am 01.01.2024 zwischen 25 und 
69 Jahre alt sein werden, die deutsche Staatsangehörigkeit besitzen und die deutsche Sprache 
ausreichend beherrschen. 
 
Die Vorschläge nimmt AV RH Gerhard Rose zur Kenntnis. 
 
Die Kandidatenvorschläge müssen bis zum 03.04.2023 bei der Hansestadt Warburg, Fachbereich 
Ordnungsverwaltung eingereicht werden. 
 
Die Vorschlagsliste wird anschließend in der nächsten Ratssitzung beraten und beschlossen. 
 
 

5. Glasfaserausbau in Bonenburg 
 
AV RH Gerhard Rose gibt an, dass nach aktuellem Kenntnisstand drei Anbieter in diesem Jahr mit 
dem Ausbau bzw. Aufbau eines Glasfasernetzes im gesamten Stadtgebiet Warburg oder Teilberei-
chen beginnen wollen.  
 
Im Einzelnen liegen folgende Planungen vor: 
 
Telekom: 
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In diesem Jahr soll mit dem Netzausbau in Scherfede / Rimbeck und in Warburg begonnen wer-
den. In weiteren Stadtteilen auszubauen ist bisher nicht vorgesehen. 
Die Baumaßnahmen sollen im Zeitraum 2023-2024 umgesetzt werden. 
In Scherfede bzw. Rimbeck soll schon zeitnah mit dem Ausbau begonnen werden. 
Der Stadt sollen bis April konkrete Planungen vorgelegt werden.  
 
Sewikom:  
Herr Wilke u. Herr Schwiddessen sind ab 19:50 Uhr vor Ort und stellen ihr Konzept zum Glasfa-
serausbau vor 
 
Aufgrund der Aktivitäten der Telekom ist ein Netzausbau in der Kernstadt und Scherfede / Rim-
beck nicht mehr vorgesehen. 
Nach aktuellem Stand soll allerdings an dem Plan, den Netzausbau in den übrig gebliebenen 
Stadtteilen durchzuführen, festgehalten werden.  
Mit den Arbeiten soll im Frühjahr in Dössel begonnen werden und soll voraussichtlich 2027 insge-
samt zum Abschluss kommen.  
 
Einzelheiten und wie der weitere Netzausbau im Detail aussehen soll, wird in Kürze bekannt gege-
ben.  
 
Westconnect / EON:  
Zwei Vertreter der e.on sind ab 19:10 Uhr anwesend und stellen ihr Konzept zum Glasfaserausbau 
vor  
 
Es ist beabsichtigt, im gesamten Stadtgebiet aktiv zu werden, hierzu wurde nun eine bis Ende Juni 
laufenden Werbekampagne gestartet. 
Pro Stadtteil muss eine Anmeldequote von 40% der Haushalte vorliegen, damit ein Ausbau erfolgt. 
Sollte diese Quote nicht erreicht werden, erfolgt auch kein Ausbau des Netzes. 
 
Ausnahme ist die Kernstadt Warburg, in der in jedem Fall ein Ausbau erfolgt.  
 
Herlinghausen, Dalheim und Calenberg sind separat zu betrachten, da in diesen Orten bereits ein 
Glasfasernetz besteht, welches sich im Eigentum der Westconnect befindet. 
 
Die Vermarktung in diesen drei Stadtteilen erfolgen über die Fa. Netcom Kassel. 
 
Weiter ist aufgrund der sehr dynamischen Entwicklung nicht auszuschließen, dass es in den 
nächsten Wochen noch zu wesentlichen Änderungen in den Ausbauplänen der zuvor genannten 
Firmen kommen kann. 
 
Sobald neue Informationen vorliegen, wird die Verwaltung zeitnah informiert. 
 
 

6. Tag der Sauberkeit am 01. April 2023 (Beginn: 09.30 Uhr) 
 
AV RH Gerhard Rose weist darauf hin, dass am 01.04.2023 um 09:30 Uhr der Tag der Sauberkeit 
in Bonenburg stattfinden wird. 
 
Es wurden schon einmal ein paar Ideen gesammelt, welche Flächen, Wege oder Gräben man von 
Unrat und Müll befreien könnte. 
Hier einigte man sich z.B. schon einmal die Bäume am Sportplatz zu schneiden und die Ederquelle 
zu säubern und das Drahtgitter neu zu befestigen. 
 
Danach soll an der Schule gegrillt werden. 
 
 

7. Verschiedenes 
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Zaun: Der Zaun an der Eggestraße soll erneuert werden, hier muss man sich noch zwischen 
Kunststoff oder Holz entscheiden. 
 
Feuerwehrgerätehaus: AV RH Gerhard Rose wollte sich einmal über das Feuerwehrgerätehaus er-
kundigen, wie es dort weiter geht, da im Dorf schon „Gerüchte“ erzählt werden. 
 
Einwohnerstatistik von Bonenburg Stand: 31.12.2022 

- Gemeldete Einwohnerzahl: 920 (475 männliche; 445 weibliche) 
- Durchschnittsalter: 45,34 Jahre 
- Ausländische Mitbürger: 63 (Türkei, Italien, Litauen, Niederlande, Weißrussland, Philippi-

nen, Polen, Ungarn, Syrien, Irak, Rumänien, Serbien, Amerika, Ukraine, dom. Rep. und 
Nordmazedonien) 

- Verstoben sind 2022: 11 in Bonenburg gemeldete Bürger (4 Männer; 7 Frauen)  
Mit einem Durchschnittsalter von: 76,3 Jahren 

- 5 Bestattungen im Ruheforst oder anonym 
- 3 Bestattungen in ein vorhandenes Wahlgrab 
- 2 Bestattungen in ein vorhandenes Doppelurnengrab 
- 1 Bestattung in eine neue Doppelurnengrabstelle 
- Geboren sind 2022: 4 Kinder (3 Jungen; 1 Mädchen) 

 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt AV RH Gerhard Rose um 21:12 Uhr 
die heutige Sitzung des Bezirksausschusses Bonenburg des Rates der Hansestadt Warburg 
und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. 
 
 
 
 
 
 
 Gerhard Rose           Felix Stolte 
     Ausschussvorsitzender                    Schriftführer 
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